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臺中市政府客家事務委員會第五屆委員第 8 次會議紀錄 

一、開會時間：民國 109 年 9 月 18 日(星期五)下午 3 時 

二、開會地點：陽明市政大樓 3 樓委員研究室 

三、主席: 江主任委員俊龍                             紀錄：葉典翰 

四、出席人員：詳如出席名單 

五、主席致詞: 略   

六、工作報告：詳如會議資料(附件二)                  

七、討論提案：(無) 

八、臨時動議 (含意見交換)： 

    編號：臨 1 

提案人：林國清委員 

案由：中央客委會有「浪漫客 app」，市府客委會是否評估設置公告活動的

app。 

決議：本會將與中央客家委員會聯繫，並主動提供本會活動資訊請中央客委

會同意放置於「浪漫客 app」平台宣傳。 

編號：臨 2 

提案人：林國清委員 

案由：建議設置借問站(類似旅遊服務中心)，介紹周邊旅遊環境、提供遊客  

休憩並提供手機充電。 

決議：未來園區整體改造後，會設置旅客服務中心，將基本設施納入規劃。  

編號：臨 3 

提案人：林國清委員 

案由：客庄地標建議使用客語拼音。 

決議：有關客庄指標導覽系統須依中央統一規範設置，本市採「臺灣紅」色

碼製作，道路指標涉及交通局、觀旅局權責，須依都市整體統一作法。 

編號：臨 4 

提案人：林國清委員 

案由：東勢客家文化園區內解說牌有中文、英文、日語，但缺少客語解說。 

決議：請業務單位研議辦理。 

編號：臨 5 

提案人：謝張瑞僑委員 

案由：客家社團成立不易，社團一年一度的會員大會，希望市府客委會可以
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派會內代表出席。 

決議：本會將派員參加各客家社團的會員大會，理監事會議則視情況派員。 

編號：臨 6 

提案人：許勝明委員 

案由：考量客家語已列為國家語言，惟目前國中、小母語教學僅將其列為選

修，將來有可能進一步列為必選課程，為落實客語教學政策，請多鼓

勵本市市民參加客語認證，並儲備客語教學師資，結合客語重點發展

區，落實推動，主動向本市教育局或中央客委會詢問配合辦理。 

 決議：爾後可對認證班設模擬考，借電腦教室供學員使用練習，讓長輩熟悉

電腦操作。另外客語列入必選問題屬教育局權責，請委員就重點發展

區周邊區域，多鼓勵學子選客語，本會也有補助薪傳師跟學校客語開

班。 

編號：臨 7 

提案人：吳維章委員 

案由：各社團辦理各項活動，建議市府客委會可以派員代表參加，給社團肯

定。 

決議：本會將派員參加各客家社團的會員大會及相關活動。 

編號：臨 8 

提案人：吳維章委員 

案由：為發展客家文化，客語傳承非常重要，期與教育局研商，請各學校校

長、老師增加校內客語教學的比重。 

決議：於例行舉辦之山城地區學校校長座談會議中建議各校校長採納。 

編號：臨 9 

提案人：吳維章委員 

案由：本會辦理活動時可以與農會合作，增加行銷當地農產的機會。 

決議：未來辦理大型活動規劃與農會結合，共同推廣行銷農產品。 

編號：臨 10 

提案人：李品瑱委員 

案由：建議世代客語口說藝術比賽，親子組、師長組可以分項舉行。 

決議：本會未來將納入規劃。 

編號：臨 11 

提案人：徐順良委員 
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案由：本會活動需要增加「誘因」(如:提供摸彩券及抽獎獎品)，藉此吸引

觀眾留到活動最後，並增加在地團體參與演出機會。 

    決議：請業務單位研議辦理。 

編號：臨 12 

提案人：陳乙升委員 

案由：建議行文給客庄醫院等公共場所，增加臨櫃客語叫號播音。 

決議：請業務單位研議辦理。 

編號：臨 13 

提案人：徐登志委員 

案由：建議客語無障礙播音在山城區使用「大埔腔」。 

   決議：請業務單位研議辦理。 

九、主席結論： 

今天非常感謝各委員、顧問蒞臨參加，大家對於客委會的活動、業務都

提出很多的建議與指導，請各業務單位重視，提案部分請相關業務單位確實

研議辦理，再次感謝大家，承蒙你！恁仔細！勞瀝！ 

 十、散會:下午 4 時 45 分 


